

20. Point de vue : les indépendantristes « des zéros à Rio »

Auteur(s) : **Sassine, Williams**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Sassine, Williams, 20. Point de vue : les indépendantristes « des zéros à Rio », 1992/07/06

Claire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 15/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/francophone/items/show/3365>

Copier

Texte de l'article

Transcription

N°20, 6 juillet 1992 : Point de vue : les indépendantristes « des zéros à Rio »

N'oubliez pas M. le Président que vous êtes sous serment. Le Canada que votre serviteur visite, n'est pas un pays plus riche que le nôtre. Je vous demande l'autorisation de parler de ce que j'ai vu.

Votre honneur, il nous plairait de rappeler à la barre tous ceux que vous avez nommés et qui refusent de témoigner. Mais...

Mais revenons au Québec. C'est un pays dont la Guinée n'a rien à envier.

Pourtant le Gabon vient de signer avec lui un projet ferroviaire de plusieurs milliards. Chez nous, il faut pousser un train. Ses rails déraillent, la visibilité n'est pas bonne, l'économie appauvrit, l'éducation a la vue basse, la démographie tamponne la mortalité dans les meilleures traditions, les indiens sont fâchés, l'Asie n'est pas contente, l'Afrique à force de bêler...La France joue sur la francophonie. Si tu as faim, il faut que tu puisses me dire quelque chose comme ça, dans la langue internationale. Vous voulez nous servir de poubelle ? Vos îles peuvent nous servir de dépotoirs.

Si le Lynx a la vue longue, renifle t-il les saletés ?

Le Lynx, pour rassurer ses lecteurs est venu aux sources. Du Québec à Montréal il s'est prononcé pour ne pas voir la différence, il a essayé d'écouter. A l'écoute il a vu.

Il a vu des millions de lacs, de barrages et des chutes. Nous avons d'autres sources d'énergie transformées en ennuis.

Pourquoi ? Nos régimes ont des hoquets !

L'Union Soviétique a crevé de potomanie. D'ici, du Québec, ou de Montréal, l'Afrique est si loin ! Seuls les dons servent de pont.

Nous fêterons cette année la 350è année de l'indépendance du Québec.

Or voilà que les USA refusent de signer l'accord pour la protection de la nature, pourtant dans la région, ils sont les plus grands pollueurs. Question économique sans doute.

Quant à nous, nous ressemblons à un ver de terre coupé en deux.

Il est vrai que notre pays restera longtemps célèbre grâce à Sékou Touré et au ver de Guinée. Deux éléments qui composeront toujours notre vie politique et sociale. Malheureusement le ver de Guinée se porte bien et Sékou Touré est en train de mourir une 2è fois car notre politique étrangère n'est plus ce qu'elle était. Hésitations, balbutiements, enfantillages pour ne pas dire idioties, ont conduit mes premiers pas vers le Libéria. Vers Samuel Doe, vers Magassouba, vers Prince Johnson, vers Charles Taylor, vers le gouffre, l'espace public, social est occupé par des gens qui n'ont pour passé que le dépassé. Votre serviteur a essayé de pénétrer au Liberia, mais à l'époque, les affaires étrangères ont refusé. Aujourd'hui nous n'avons pas beaucoup de chances de faire plier Charles Taylor, le grand vainqueur de cette guerre civile.

Au Québec malgré les clamours du sommet de Rio, le Lynx voit que les responsables de la Guinée voient très peu de choses. Nous avons ouvert dans nos colonnes, un certain nombre de dossiers. Avec M. sans suite nous poursuivrons la tache...Ces dossiers ne seront pas fermés.

Pour exemple, votre serviteur a pris le même vol au retour, avec 2 grands responsables d'Enelgui. A l'aéroport, il n'y avait pas de courant. L'un d'eux a dit « nous voilà au pays » l'autre a ajouté « Si vous voyez quelqu'un sur un poteau ne le laissez pas redescendre. Appelez nous d'abord ! ».

J'aimerais bien. Mais je n'ai pas le téléphone comme 90% de Guinéens. Et les 10% qui l'ont se plaignent. L'environnement est un ensemble. Dire que la Guinée était à Rio. Comme on le chante.

Si tu vas à Rio,

N'oublie pas de monter là-haut

Pour une fois qu'on est monté là-haut nos représentants n'ont rien vu. Pour le moment, les mécontents sont en bas. Les indépendantistes (sic : indépendantristes ?) sont de plus en plus nombreux.

W.S.

Billet

JEUX DE MOTS

Sans jeux de mots, Monsieur le Président, l'humeur et l'humour seront bientôt dépassés. Nous commençons à atteindre le niveau de la tumeur. Le cancer démocratique, vous connaissez ?

Le Lynx est à l'écoute. Il croit vous voir venir de Rio. De Forécariah. De Dakar. Pas vous, c'est l'autre, le suivant.

A bientôt ou bien tard.

Merci Général

W.S.

Description & analyse

Auteur de l'analyseDegon, Élisabeth

Contributeur(s)Degon, Élisabeth (collecte et saisie)

Éditeur(s) de la ficheDegon, Élisabeth

Auteur(s) de la transcriptionDegon, Élisabeth

Informations générales

LangueFrançais

Cote*Le Lynx*, n° 20

Présentation

Date1992/07/06

GenreDocumentation - Presse

Mentions légales

- Fiche : Élisabeth Degon, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Texte : Avec l'accord des ayants-droits de la famille Sassine, toute autre utilisation que la consultation est soumise à leur autorisation

Éditeur de la ficheClaire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Elisabeth Degon](#) Notice créée le 30/07/2019 Dernière modification le 21/10/2025

POINT DE VUE : LES INDEPENDANTRISTES "DES ZEROS A RIO"

N'oubliez pas M. le Président que vous êtes sous scrat. Le Canada que votre serviteur visite, n'est pas un pays plus riche que le nôtre. Je vous demande l'autorisation de parler de ce que j'ai vu.

Votre honneur, il nous plairait de rappeler à la barre tous ceux que vous avez nommés et qui refusent de témoigner. Mais....

Mais revenons au Québec. C'est un pays dont la Guinée n'a rien à envier. Pourtant le Gabon vient de signer avec lui un projet ferroviaire de plusieurs milliards. Chez nous il faut pousser un train. Ses rails dérangent, la visibilité n'est pas bonne, l'économie appauvrit, l'éducation à la vue basse, la démographie tarponne la mortalité dans les meilleurs tradi-

tions, les indiens sont fâchés, l'Asie n'est pas contente, l'Afrique à force de bâler.... La France joue sur la francophonie. Si tu es faim, il faut que tu puisses me dire quelque chose comme ça, dans la langue internationale. Vous voulez nous servir de poubelles? Nos files peuvent nous servir de dépotoirs.

Si le Lynx à la vue longue, renifle-t-il les salétés?

Le Lynx pour rassurer ses lecteurs, est venu aux sources. Du Québec à Montréal il s'est prononcé pour ne pas voir la différence, il a essayé d'écouter. A l'écoute il a vu.

Il a vu des millions de lacs, de barrages et des chutes. Nous avons d'autres sources d'énergie, transformées en ennuis.

Pourquoi? Nos régions

mes ont des hoquètes! L'Union Soviétique a crevé de potomanie. D'ici, du Québec, ou de Montréal, l'Afrique est si loin! Seuls les dons servent de pont.

Nous feterons cette année la 350e année de l'indépendance du Québec.

Or, voilà que les USA refusent de signer l'accord pour la protection de la nature pourtant dans la région, ils sont les plus grands pollueurs. Question économique sans doute.

Quante à nous, nous ressemblons à un



vers de terre coupé en deux.

Il est vrai que notre pays restera longtemps

célèbre grâce à Sékou Touré et au vers de Guinée. Deux éléments qui composeront toujours notre vie politique et sociale. Malheureusement le vers de

coup de chances de faire plier Charles Taylor, le grand vainqueur de cette guerre civile.

Au Québec malgré les clamours du sommet de Rio, le Lynx voit que les responsables de la Guinée voient très peu de choses. Nous avons ouvert dans

ces colonnes, un certain nombre de dossiers. Avec M. sans suite nous pour suivrons la tache.... Ces dossiers ne seront pas fermés.

Pour exemple, votre serviteur a pris le même vol au retour, avec 2 grands responsables

d'Encelui. A l'aéroport, il n'y avait pas de courant. L'un d'eux a dit «Nous voilà au pays» l'autre a ajouté «Si vous voyez quelqu'un sur un poteau, ne le laissez pas redescendre. Appeler nous d'abord.

J'aimerais bien. Mais je n'ai pas le téléphone comme 90% de guinéens. Et les 10% qui l'ont se plaignent. L'environnement est un ensemble. Dire que la Guinée était à Rio. Comme on le chante.

Si tu vas à Rio

N'oublie pas de monter là haut.

Pour une fois qu'on est monté là haut nos représentants n'ont rien vu. Pour le moment les mécontents sont en bas. Les indépendantistes sont de plus en plus nombreux.

W.S.

ARCHIVES

Nous continuons de fréquenter le marché Niger pour récupérer nos archives. Voici notre dernière trouvaille.

DS/

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE
MINISTERE DE L'INFORMATION
ET DE LA CULTURE
MONSIEUR LALADOU SANE
ATTACHE CULTUREL
AMBAGUINE MOSCOU

Bar Bar Sane

CLAIR N° 1372/MIC/86 VERS VOUS JEUDI 31 JUILLET 1986
ARRIVENT PAR REGULIER AEROFLOT STOP. GENEVIEVE ET
SES ENFANTS STOP. VOUS DEMANDEZ DE PERMETTRE AUX
GOSSES VOIR JARDIN PUBLICS STOP. CIRQUE STOP. ZOO
STOP. ET AUTRES DISTRACTIONS POUR ENFANTS STOP. COMPTRE
SUR VOUS POUR FAIRE SEJOUR AGREABLE POUR GOSSES STOP.
EN INFORMER INDYA MARIE MA CHERIE STOP. SALUTATIONS
FRATERNELLES STOP ET FIN.

468
79 2296
John 30
25-7
CONAKRY
25-7
ZAIWAL ABDINE SANESSI
Laurent

Le LYNX
Journal indépendant
Directeur de publication
Rédacteur en Chef:
Diallo Souleymane
Rédacteur en Chef Adjoint:
Alhassane Dioumandé

Secrétaire Général de la
Rédaction
Assan Abraham Keita
Conseillers de la Rédaction:
Williams Sossine, Bah Mamadou
Lamine, Doré Prosper, Diallo
Thierno, Cissé Moussa, Diallo
Ibrahim, Diallo Abdoulaye

Illustrations:
Oscar, Béouga, Aboubacar

Éditeur:
GUICOMED, S.A.R.L.
BP. 4968 - Conakry
Compte N° 15620-005-10-6
SGBG, Av. de la République

Distributeur:
Diallo Baïlo

Administration:
Bureau de Baldé Zaire
Sandervalia
Tél: (224) 44-32-14
BP. 4968 - Conakry - Guinée

Composition, mise en page:
Barry Ibrahima, Diallo Th, Aliou
EEL Elec&Info
BP. 4332 - Conakry

Impression:
Atlantic Press
05 BP. 1332 Abidjan 05, RCI

Billet

JEUX DE MOTS

Sans jeux de mots, Monsieur le Président, l'humour et l'humour seront bienôt dépassés. Nous commençons à attendre le niveau de la tumeur. Le cancer démocratique, vous connaissez?

Le Lynx est à l'écoute. Il croit vous voir venir de Rio. De Forcariah. De Dakar. Pas vous, c'est l'autre, le suivant.

A bientôt ou bien tard.
Merci Général

W.S.